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2017年4月，我
成为无为市七里村驻村

工作队副队长，2018年4月
“转正”，成为第一书记、驻村工
作队队长。三年多的扶贫之
路，有过困惑、有过感慨、有过
喜悦，回想起与贫困户交
往的点点滴滴，心中

感慨颇多。
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就业扶贫，是最有效最
直接的脱贫方式

“我就靠政府了。”记得第一

次在村书记陪同下走访贫困户

丁少江时，他说的第一句话让我

始终记忆犹新。

他的这句话，再加上他那

疲惫的身影、无力的眼神给我

留下深刻印象。在随后的交谈

中得知，他以前在北京做保洁

工作时，不小心摔倒，导致腰椎

受伤不能负重，再加上后来又

得了银屑病，到处求医问药，生

活越来越潦倒，对生活越来越

没有信心。

第一次走访时由于时间仓

促，我没有和他深入交流，只是

将他的情况记入民情日记。第

二次走访时，我在和他拉家常中

得知，他有想做保洁工作的想

法，毕竟以前干过这一行，也符

合他的身体状况，比较切合实

际。鉴于他是一般贫困户，又是

单身一人，没有其他收入。我就

把他想法记在心中，后来通过多

方努力，为他在村附近的文翔毛

厂找到从事厂区道路清扫的工

作。刚开始时，每月 500元，后

因他表现出色，厂方又给他增加

工作量，每月工资增加到 1000
元。一个工作，彻底解决了他脱

贫问题。

如今我每次走访到他家时，

一句“谢谢宋书记”成了他的口

头禅。每逢节假日，他还给我打

电话或发微信表示祝福。今年

疫情结束后，他的工作也没有受

到影响，看到他现在的生活状

态，我由衷感到欣慰。

办一次实事，就拉近了
与贫困群众距离

2018年 6月 20日，当我将 4
盒丙戊酸钠缓释片（治疗癫痫

病的药）送到贫困户丁以桂手

中时，他满怀激动地说：“谢谢

宋书记，你不仅帮助我家解决

了买药难题，还免费给我们送

药，你是真心帮助我们贫困户

呀。”

在 2018年端午节走访慰问

时，得知丁以桂儿子丁少能长

期服用的丙戊酸钠缓释片在县

人民医院等当地医院无法购

买，到芜湖购买又很不方便，只

能在私人药房购买，不能享受

相关政策。

为了切实减轻丁以桂户家

庭负担，解决其实际难题，经协

调，我在芜湖市四院为丁少能办

理了病历档案，并利用回芜之

际，每个月为他购药并送药上

门。仅此一项，每年为该户减少

开支约2000元。

因此，每当有扶贫检查时，

一问村上扶贫队长是谁，他们父

子都能脱口答出。就连其耳背

的老伴周凤英一讲到我的名字

时，都说我好。一次次的送药

路，让我走进了他们家，走进了

老人的心里。

唯有用心，才能“负重
前行”

刚驻村时，与村部相邻的卫

生室，给人一副衰败的景象。这

些危房，与周围村民们二、三层

漂亮楼房相比，显得格格不入。

据村医和村民介绍，2016年
无为发大水时，因地势低洼，排

水不畅，村卫生室被水淹。当

时，村民们趟着 20多公分深的

积水在卫生室看病。为此，我将

卫生室修缮改造作为驻村需要

办的第一件实事。

由于该项目涉及项目资金

变更、工程招投标、医疗设备采

购以及施工期间村民看病问题

等诸多难题，同时需要协调镇项

目办、镇卫生院等多个部门共同

推进，工作难度相当大。

我们先后协调投入资金

22.6万元，按照《安徽省村卫生

室建设标准（试行）》标准，对卫

生室进行修缮改造，并对其医

疗设备进行了更新。经过 3个
多月努力，一个崭新的、符合标

准的村卫生室呈现在广大村民

的眼前，赢得了广大村民的拍

手称赞。

驻村期间，我累计协调 90
多万元资金用于村农田水利、

道路硬化、文化教育等建设，有

效地提升贫困群众获得感和幸

福感。

“衙斋卧听萧萧竹，疑是民

间疾苦声。些小吾曹州县吏，一

枝一叶总关情。”通过三年多的

工作实践，我认为，只要我们一

腔真情久久为功，一往情深帮扶

纾困，一以贯之聚焦精准扶贫，

就一定能高质量打赢这场脱贫

攻坚战。 （宋春明）
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四月，春暖花开，正是

人间最美的季节。伴着春

风平安归来的我们也已在

单位开始正常上班。我们

实现了我们的愿望——胜

利完成任务，一个不少地

回家。

这些天，我一直在回

想我们在武汉抗疫的点点

滴滴。面对武汉这座城

市、面对武汉人民、面对患

者、面对“战友”，这一路我

收获了那么多的真情与感

动。我想，所有的酸甜苦

辣都会是我这一生最宝贵

的经历和财富。

2月4日凌晨1时左右，

我接到医院紧急召唤支援

武汉的电话后，立即起床收

拾行李。尽管1月末，在得

知武汉需要医护人员增援

时，我第一时间报了名。但

当我看到爱人担心忧虑的

眼神时，我的内心也闪过了

一丝波澜。我家里有两个

孩子，一个5岁、一个2岁，

婆婆腿脚不好……

“没了大家谈何小

家。国家需要，你放心去

吧，家里有我，别担心。”爱

人如是说。爱人的话语令

我感动，更坚定了我出征

的步伐。

2月 4日，我随安徽省

第二批支援武汉医疗队出

征。到武汉后，经过两天的

培训，2月7日，我们入驻武

汉客厅方舱医院。这是我

人生当中最大的一次历练，

这段时间是刻骨铭心的。

我们队 100位战友都

来自不同地区、不同医院，

大家素不相识却又像亲人

一样互相关心互相帮助。

我们铜陵来的四个人，虽

不能每天见面，但是在我

们的小群里每天大家都会

相互报平安、相互鼓励，彼

此监督、互相提醒防疫防

控安全第一。我们最大的

心愿是，胜利完成任务，一

个不少地回家。

在武汉期间，我收获

了比生命还重要的一样东

西，那就是感恩。

这里有太多太多让我

感动的事情。我所在的方

舱医院刚开始“一无所

有”，但在大家的努力下，

各种制度迅速制定建立，

各种运转流程快速步入规

范化，各种治疗方案迅速

有效落实到位，这一切的

一切都以“非常”之速度完

成。或许这就是属于我

们、属于中国的奇迹。

和我在一组上班的一

位铜陵队友，她刚入舱内

一小时不到就憋闷不适，

反复去患者入口处透气。

让她出舱，她说：“我啥都

没干，这样出去太浪费防

护用品了。”就这样，她坚

持了五个多小时……当我

搀扶着她出舱时，她站立

都已不稳。她的防护用品

是我帮忙脱下的，所幸休

息后她并无大碍。回想起

来，真的是又害怕又感

动。面对疫情，我们医护

人员的这种执着和坚强，

无法用语言表达。

武汉是座英雄的城

市，因为她有着英雄的人

民。从我们方舱医院出院

的患者们，刚隔离期满就

迫不及待地捐献血浆，他

们想为重症患者带去一份

希望。在医院，每次我们

发物品需要搬上搬下时，

总会有患者过来帮忙。他

们体贴地说：“你的衣服不

能划破、不方便蹲下去，我

们来搬。”每次听到这些

话，我们的鼻子是酸的，但

内心都是暖的。

我们夜班比较多，上

班期间工作量大，工作中

会呼吸不畅，衣服会被汗

水浸透，脸也会有勒出的

印痕甚至被捂得苍白。刚

开始不舒服、不习惯，特别

容易感觉到很累很疲惫。

但是听到患者们、公交车

司机、保洁人员一句句感

谢的话语，看到患者一个

个康复出院，我们所有的

付出和汗水都值得了。

有人问，万一感染了

怎么办？是的，这是我们

不得不考虑的事，我们时

刻绷着弦，打胜仗不出事，

不出事才能打胜仗。所以

我们始终把做好防护摆在

重中之重的位置，不容半

点马虎，来不得半点“万

一”。我们在武汉不仅仅

是代表个人、代表医院，更

代表我们安徽团队。

还有一点感受也尤为

深刻，人到了陌生环境，到

了外地，越发感觉到家乡、

感觉到单位是我们最坚强

的后盾，更是我们坚持坚

守的精神支柱。只要我们

说到缺什么要什么，医院

没有也会想方设法为我们

筹集到，给了我们最大的

防护保障；领导给我们建

了小群，每天询问我们的

生活和工作状态，千叮万

嘱一定要注意安全。其实

被记挂也是一种幸福、一

种温暖的力量。

3 月 19 日，我们回归

时，家乡政府和人民给予

我们最高礼遇。机场水门

接风洗尘，院领导亲自迎

接……一切的一切，都让

我们觉得无上光荣。在

此，也真诚地向关注我们、

帮助我们、爱护我们的领

导同事说一声感谢！

我本就是一个普通的

护士，履行一个护士的职

责，是我的本职工作，也是

我应该做的；危急时刻冲

锋在前，也是一名党员对

入党誓言的践行。我深深

地懂得，鲜花，掌声，荣誉，

一切都会归于平淡。我要

以一颗谦卑的心，感恩的

心，加倍地工作，尽职尽责

地工作，不负这些殊荣。

寒冬已尽，必是春暖

花开。 （刘莉）

本报讯 6月 16日，阜阳市

总工会党组书记、副主席房继红

一行到企业开展安全生产宣传及

工会工作调研活动。并为他们送

去安全生产知识宣传材料及防暑

物资。随后，在市民中心开展了

咨询活动。

房继红一行在调研过程中，

与职工代表进行了座谈交流，详

细了解项目进展情况、疫情防控

情况、安全生产月活动开展情况、

农民工工资发放情况、农民工权

益保障等工作等，并认真听取了

职工代表的意见和建议。

据了解，中铁北京工程局集

团阜阳西站项目，是疫情以来阜

阳首批复工复产的建筑工地，他

们多措并举、严格落实疫情防控

要求以及预防高温中暑工作，组

织项目职工开展核酸检测，24小
时轮岗值班，规范进、出场实名制

登记，建立“一人一档”，每天发放

防疫口罩、酒精，专人对施工现

场、办公生活区、食堂、卫生间等

重点区域进行反复消毒杀菌，确

保广大职工的健康安全。

座谈会上，房继红对企业工

会工作给予充分肯定，并结合当

前疫情常态化和高温季节等实际，就基层企业工会如

何开展好工作，特别是安全生产工作提出了要求。一

是要抓好思想教育工作，深入学习习近平总书记关于

安全生产重要指示批示，引导工人强化安全生产意识，

共促企业发展。二是要抓好宣传教育工作，组织工人

学习《安全生产法》《劳动法》等法律法规，使工人懂法

用法，依法维护自身合法权益，构建和谐劳动关系，同

时引导工人正确面对疫情，团结一心共克困难。三是

要积极开展文娱活动，以活动提高项目凝聚力，培养协

作意识和主人翁精神。四是抓好项目管理及各项制度

落实工作，通过将疫情防控、民主管理等各项制度要求

落到实处，切实维护好广大职工的合法权益，按照习近

平总书记的要求，做合格的“娘家人”。

据悉，全市各级工会组织在全国第 19个安全生产

宣传咨询日活动当天，各级工会干部采取到一线调研、

在人流量大的企业门口、市民中心、广场等地设立咨询

宣传台等方式，发放各类宣传资料 1万多份，解答职工

最关心的问题 560多个。同时，采取网站、微信平台等

新媒体与有奖知识问答、宣传栏等传统宣传方式相结

合的形式进行广泛宣传活动。 （徐彪）
本报讯 日前，马鞍山

市总工会与市交通运输局联

合印发《关于进一步做好交

通运输行业工会组织建设的

通知》，旨在进一步贯彻落实

省总基层工会组织建设巩固

拓展年总体要求，最大限度

地把货车司机等交通运输行

业群体组织到工会中来，持

续推进农民工入会工作，不

断扩大工会组织和工会工作

有效覆盖。

《通知》立足马鞍山交运

行业企业实际，借助交运部

门行政力量，在全省率先实

施“两个同步”：即货运、汽车

销售维修等企业在办理经营

许可和年度审验手续的同

时，同步办理建会手续；职工

在办理从业资格证和年度审

验手续的同时，同步办理入

会手续，大大提高了建会实

效。针对不具备独立建会条

件的企业，推行“互联网+”

工作模式，通过马鞍山市总

工会微信公众号在线入会，

纳入职工所在地村、社区工

会管理，坚决消除建会盲区

和空白点。

近年来，马鞍山市推行

“行业（区域）工会组建覆盖

一批、行业企业工会组建发

展一批、社区工会针对零散

从业人员吸纳一批”的“三个

一批”相结合的建会入会方

式，全力推进货车司机等八

大群体的建会入会工作，先

后成立市级交通运输行业工

会，发展中、小微货运企业建

会和个体货车司机入会，以

村、社区工会为依托，组织灵

活就业的货车司机入会。

下一步，全市各级工会

在整体推进工会组建和会员

发展工作基础上，借助业务

主管部门行政力量，全力推

进货车司机、汽车维修企业、

4s店等交通运输管辖内企业

的建会入会工作，力争 2020
年底 25 人以上交通运输行

业企业建会率 100%，职工入

会率100%。 （王泽龙）

本报讯 6月 12日，

铜陵市快递行业工会联

合会成立大会暨第一次

会员代表大会召开。铜

陵市邮政管理局、铜陵市

总工会、市快递协会、各

快递企业负责人和 50余
名工会会员代表参加了

会议。

与会代表通过无记

名投票方式选举产生了

铜陵市快递行业工会联

合委员会第一届委员会

委员、经费审查委员会委

员、女职工委员会委员。

铜陵市快递行业工会联

合会一届一次全体委员

会议选举产生了第一届

工会委员会主席。随后，

市邮政管理局、市总工会

领导共同为工会联合会

揭牌。

铜陵市快递行业工

会联合会的成立，标志着

全市700多名快递从业人

员从此有了可信赖、可依

靠的“娘家”。市总工会

有关领导表示，下一步，

市总工会将继续紧密联

系铜陵市邮政管理局，共

同指导快递行业工会联

合会开展形式多样、内容

丰富的活动，切实发挥工

会组织的桥梁纽带作用，

有效维护快递行业职工

的合法权益，努力为会员

办好事、解难事，当好“娘

家人”。 （铜工）

6月16日，宿州市总工会二级调研员田庆永一行来到安徽泰恒
工程咨询公司，为该公司和个人颁发 2019 年度市“五一劳动奖状”

“五一劳动奖章”奖牌、荣誉证书，同时就公司的经营情况、工会工作、
员工队伍建设等进行调研，把关爱和温暖送到基层一线。 彭飞/摄

送荣誉到基层

“爸爸，你看那个企鹅，

它在水里游泳。”

“爸爸，快看，那是北极

熊，那是鲨鱼……”

6月 16日，在南京海底

世界，孩子们欢乐的声音此

起彼伏。这是中铁四局市政

公司北河口项目工会组织的

“小候鸟”夏令营活动中的一

幕。他们希望孩子们在享受

父母陪伴的同时，亲近动物、

学习知识。

北河口水厂项目是中国

中铁系统内最大的水厂，日

供水量为120万吨，为在6月
底完成通水移交节点目标，

顺利满足南京市民的高峰供

水需求，项目全体员工正全

力投入到施工生产当中，无

法抽出闲暇时间与家人团

聚。孩子们则因疫情无法到

校学习，进行了“反探亲”，纷

纷来到项目部与父母享受一

家团聚的快乐。

为使“小候鸟”们的假

期过得有意义、值得回忆，

北河口项目工会组织孩子

和家长来到南京海底世界

进行夏令营活动。当天，孩

子们在父母的陪伴下，走过

海底隧道，五光十色的珊瑚

鱼、凶猛的鲨鱼在身边遨

游，让孩子们海底漫步的愿

望成真；看到体态轻盈、绚

丽多姿的水母，孩子们不由

兴奋地发出欢呼；北极熊、

企鹅的出现，让课本中的动

物走进了现实中，孩子们兴

奋不已……

一个上午的游玩，父母

和孩子不仅享受了一场视觉

盛宴，拓展了视野，更增进了

亲子关系。

北河口项目工会对“小

候鸟”们的关心远远不止这

些。由于工程项目的特殊性

质，家人之间聚少离多，所以

团圆的日子总是格外值得珍

惜。为让“小候鸟”们在项目

过得舒心，北河口项目工会

为他们准备好探亲房，并特

意叮嘱厨房考虑到孩子们的

口味，做些孩子们爱吃的饭

菜。于是我们看到炸鸡柳、

鸡蛋羹、肉圆汤等端上了餐

桌。“小候鸟”们的小肚子啊，

顿顿都吃得圆鼓鼓的。

另外，在“六一”儿童节，

项目工会充分考虑到员工子

女的年龄、兴趣爱好、特长等

存在不同，提前了解情况，结

合实际，用心选择，为每个孩

子奉上符合年龄和实际需要

的书籍。“私人定制”的礼物，

受到了孩子们的欢迎。

（王树习）

我们回家了 一个都不
——铜陵市中医医院外科主管护师刘莉的抗疫手记

阜
阳
市
总
工
会

开
展
安
全
生
产
宣
传
活
动

铜陵市

快递行业工会联合会成立

项目部飞来一群“小候鸟”

马鞍山市总工会

推进交通运输行业工会组建

少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少少

——芜湖市总工会办公室主任、驻七里村工作队队长宋春明自述


